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Entrevista exclusiva 

 

Pedro Sánchez, presidente del 

Gobierno, en ‘Espejo Público’: “Las 

elecciones serán en diciembre de 2023” 

 

“Todos los organismos plantean una inflación elevada para 2022. 

Pero en 2023, según el Banco de España, la bajada será del 2%” 

“La revalorización de las pensiones están garantizadas conforme a 

la reforma que hizo el Gobierno de España” 

“Una bajada generalizada de los impuestos no es creíble y no lo 

está haciendo nadie en Europa” 

“El PP tiene un problema con la corrupción. A la dirección nacional 

todavía no le he escuchado decir nada de lo que estamos viendo en 

Madrid, ni de Ayuso, ni de Almeida” 

“El PP siempre propone bajar impuestos y que gobierne la lista 

más votada, pero nunca la aplican luego” 

“O hay un gobierno de coalición progresista, liderado por el PSOE 
con lo que represente el espacio de Yolanda Díaz, o gobierna el PP 

con la ultraderecha”   

[Sobre el Sáhara] “Lamento discrepar en este caso de Unidas 
Podemos y el PP. Las relaciones de España con Marruecos son 

estratégicas en muchos ámbitos. El tercer socio comercial de 

España fuera de la Unión Europea es Marruecos” 

“Vamos a reabrir la embajada de España en Kiev como muestra del 

compromiso del Gobierno de España y de la sociedad española con 

el pueblo ucraniano” 

 

18/04/2022 

Susanna Griso ha entrevistado en exclusiva este lunes a Pedro Sánchez, presidente del 

Gobierno, en ‘Espejo Público’. Estas han sido sus principales declaraciones: 
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Políticas energéticas y guerra Rusia-Ucrania 

 

“La economía española sigue creciendo, pero seguimos teniendo algunos problemas derivados 

de la guerra de Putin en Ucrania y de la resaca de una pandemia que estamos superando” 

 

“La inflación en España está en torno al 8%. Si nos vamos a la inflación que tienen otras 

economías, en Estados Unidos están por encima del 8%; Alemania, casi en el 8%; Holanda 

está en el 8%. Es evidente que el 70% del alza de los precios viene explicado por el precio de 

la energía o por los precios de los alimentos no elaborados” 

 

“Tenemos que crear un precio de referencia para que ese alza no impacte en la factura de la 

luz de los ciudadanos y de los pequeños y medianos negocios” 

 

“El sistema no está funcionando porque estamos pagando el precio de la electricidad a un 

precio de oro, que es ahora mismo el del gas. No tiene lógica y tenemos que toparlo” 

 

“De todo el mix energético, las energías más competitivas desde el punto de vista financiero 

para los pequeños y medianos negocios son las renovables” 

 

“Tenemos que trabajar en un Plan Fiscal, que el Gobierno de España aprobó antes de Semana 

Santa, con 16.000 de aquí al 30 de junio para proteger a los sectores más afectados. 

Finalmente, tenemos que seguir esa hoja de ruta energética verde” 

 

“Tenemos que seguir trabajando con el Consejo Europeo para encontrar esa excepción ibérica, 

crear un precio de referencia a la electricidad producida por el gas” 

 

“El logro que alcanzamos, conjuntamente con Portugal, va a beneficiar positivamente en el 

precio de la luz cuando lleguemos al acuerdo con la Comisión Europea […] España ha estado 

a la vanguardia desde el principio de esta crisis energética” 

 

“La autonomía energética, la apuesta por las renovables, creo que es la solución a esta alta 

dependencia que Europa ha venido teniendo de los combustibles fósiles de Rusia” 

 

“La guerra de Putin en Ucrania está teniendo un impacto en la economía global y va a ver una 

revisión a la baja de las cifras del PIB en España, en Europa y en el mundo. Es una 

certidficación” 

 

“Eso no significa que España no siga creciendo. Vamos a seguir creciendo a buen ritmo. Vamos 

a seguir creando empleo” 

 

“Las cifras que estamos manejando estamos por encima a los 20 millones de afiliados a la 

Seguridad Social. Es una cifra muy pocas veces vista a lo largo de la historia dela afiliación a 

la Seguridad Social” 

 

“El Gobierno de España ha aprobado un plan fiscal de ayudas, que van desde ayudas directas 

a los sectores afectados, rebajas fiscales en impuestos vinculados en el precio de la luz que 

está amortiguando de alguna manera el impacto en los bolsillos de los ciudadanos” 
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“España está con Ucrania y estamos contra Putin. En pocos días vamos a reabrir la embajada 

de España en Kiev como muestra del compromiso del Gobierno de España y de la sociedad 

española con el pueblo ucraniano” 

 

“Esta no una guerra entre Rusia y Ucrania, es una guerra de Putin contra lo que representa la 

Unión Europea […] Si no hiciéramos nada, el coste sería aún mayor” 

 

“Lo que está haciendo la Unión Europea respecto a Putin y acelerar la transición energética 

verde para que Alemania, Polonia, aquellos países que dependen altamente del gas ruso, 

puedan depender, como hacen España y Portugal de las energías renovables, es la alternativa 

que tenemos que orientar en el corto y medio plazo” 

 

 

Inflación  y bajadas de impuestos 

 

“Todos los organismos plantean para el año 2022 una inflación elevada, pero no así en el año 

2023 y siguientes años. Para el 2023, la bajada del IPC, según el Banco de España, va a ser 

en torno al 2%” 

 

“La revalorización de las pensiones están garantizadas conforme a la reforma que hizo el 

Gobierno de España en la ley […] No es una cuestión de voluntad política de un Gobierno o de 

otro. Está en ley” 

 

“Todos los que están diciendo de bajar impuestos, están anunciando recortes como hicieron 

después de la crisis financiera. […  ] Una bajada generalizada de los impuestos no es creíble 

y no lo está haciendo nadie en Europa” 

 

“Hemos hecho bonificaciones fiscales como el aplazamiento de retenciones o de pago de las 

cuotas de la Seguridad Social” 

 

“Después de lo que hemos vivido en estos años, los agentes sociales han demostrado una 

responsabilidad para con su país extraordinaria. En los años de pandemia habremos llegado 

en torno a 14 acuerdos importantes con ellos” 

 

“Estamos haciendo reformas estructurales que garantizan la estabilidad laboral de los 

trabajadores y trabajadoras. Todo lo hemos hecho de la mano de los agentes sociales” 

 

 

 

Política nacional, elecciones y pactos de gobierno 

 

“El último plan fiscal fue aprobado por un señor que se llamaba Montoro, que cuando estaba 

en la oposición dijo que cuando llegara al Gobierno, bajaría impuestos, y cuando llegó aprobó 

51 impuestos, y aprobó una amnistia fiscal para blanquear el dinero que había eludido pagar 

algunos compañeros de partido vinculados con trama de corrupción como, por ejemplo, la 

Gürtel” 
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“El PP tiene tres problemas que no ha resuelto. El primero se llama corrupción. A la dirección 

nacional, todavía no le he escuchado decir nada de lo que estamos viendo en Madrid, ni de 

Ayuso, ni de Almeida”  

 

“En segundo lugar, aún no ha resuelto su problema con la ultraderecha. En tercer lugar,bajar 

impuestos no es un proyecto de país” 

 

“Después de lo que estamos viendo en el ayuntamiento de Madrid, vinculado con las 

mascarillas, además de hacer una apelación a la dirección nacional del PP, no me resisto a 

decir que el impuesto más caro que pagan los ciudadanos es el de la corrupción” 

 

[Sobre las sospechas de corrupción en la compra de mascarillas por parte del Estado] “Le 

puedo garantizar es que si hubiera cualquier caso, actuaríamos con la mayor de las 

contundencias” 

 

“No es de recibo escuchar a dirigentes del PP de Madrid decir que la Fiscalía o los abogados 

que están detrás de estas denuncias son contra el PP” 

 

“Las elecciones serán en tiempo y forma en diciembre de 2023” 

 

[Respecto a las encuestas de Feijóo] “Son los mismo datos que le daban al señor Casado como 

líder del PP” 

 

“Vamos a ir a fórmulas de gobiernos de coalición […] Hay dos opciones. O hay un gobierno de 

coalición progresista, liderado por el PSOE con lo que represente el espacio de Yolanda Díaz o 

gobierna el PP con la ultraderecha” 

 

”Si veo un gobierno hipotético de Moreno Bonilla con Macarena Olona o de Feijóo con Abascal, 

me queda claro que quien va a marcar el gobierno es Olona o Abascal” 

 

[Respecto a la lista más votada] “El señor Almeida no es la lista más votada. El señor Moreno 

Bonilla no es la lista más votada. El señor Mañueco no fue la lista más votada, como tampoco 

lo fue la señora Ayuso” 

 

“VOX es la versión ibérica de la ultraderecha en Alemania o de la francesa. Es una ultraderecha 

que es antieuropeísta, antiautonomista, antifeminista y no cree en las consecuencias del 

cambio climático. Llegan a señalar a los medios de comunicación que le disgustan” 

 

 

Relaciones con Marruecos, Argelia y el Sahara 

 

“Las relaciones de España con Marruecos son estratégicas en muchos ámbitos. El tercer socio 

comercial de España fuera de la Unión Europea es Marruecos”  

 

[Sobre el Sáhara] “Lamento discrepar en esta caso de Unidas Podemos y el PP” 

 

“El Gobierno de España y yo, como presidente, he defendido una posición que está reconocida 

en una resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas” 
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“Desde 2007 hay dos propuestas para resolver este conflicto del Sáhara Occidental. Una es el 

derecho a la autodeterminación que defienden actores específicos, como el Frente Polisario, y 

una propuesta que puso en marcha el Reino de Marruecos, que es una autonomía para el 

Sáhara Occidental dentro de Marruecos” 

 

“Países como Francia, Alemania, Estados Unidos, también la Comisión Europea, han venido 

deslizando que sería interesante explorar esta segunda alternativa para desbloquear un 

conflicto que lleva ya casi 50 años” 

 

“Es lo que está haciendo el Gobierno de España, asimilarse con el Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas y alinearse con países tan importantes como Francia o Alemania” 

 

 

“Tenemos una relación estratégica con Argelia. Colaboramos con Argelia en muchísimos 

ámbitos, no sólo en el energético. También en seguridad, control de flujo migratorio” 

 

“Ellos han llamado a consultas al embajador y esperemos que en breve espacio de tiempo 

podamos resolver esta cuestión diplomática” 

 

 

Sobre turismo 

 

“Tenemos datos francamente positivos del sector turístico. […] España uno de los cuatro 

países del mundo más buscado como destino turístico” 

 

“Estamos en torno a un 80% de ocupación hotelera prepandemia” 

 

“En relación al turismo internacional estamos en torno a un 78% del gasto turístico en niveles 

prepandemia” 

 

 

Retirada de mascarillas y otros… 

 

 “El año pasado anuncié que vamos a celebrar el Debate sobre el Estado de la Nación en este 

periodo de sesiones. De mayo a junio serán los meses que tendremos que ver cuándo 

colocamos el debate del estado de la nación” 

 

[Sobre la retirada de las mascarillas] “Va a ser de sentido común. Si uno entra en un hospital 

o en un transporte público, lo lógico es que lleve la mascarilla” 

 

“Lo lógico, también, es que las empresas y sus departamentos de riesgos laborales decidan 

en qué espacio se tienen o no que utilizar las mascarillas de manera obligatoria” 

 

“La vacunación es el punto de inflexión que no permite tomar esta medida” 

 

“Cuando se dice de recortar el número de ministerios, lo más importante es hacernos la 

siguiente reflexión: ¿Es importante tener un ministerio de Ciencias o no? Yo creo que sí” 

 

“Se puede decir si es importante o no que haya un ministerio de Cultura. Hay partidos políticos 

que consideran que no importante. Para mí lo es” 


